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第 2 次 見附市公立保育園民営化等実施計画 

 

１．はじめに 

  この計画は、見附市公立保育園民営化等ガイドラインに基づいて公立保育園の民営化等

を実施するものです。 

見附市では、平成 23 年度から平成 25 年度までの第 1 次の民営化等実施計画により民営

化を進めてきました。平成 26 年度以降の計画については、第 1 次の民営化を検証し、それ

までの状況を踏まえたうえで策定を行うこととされています。 

そこで、見附市公立保育園民営化等実施計画検討委員会を設置し、3 回の検討会を開催

しました。この計画は、検討委員会において、第 1 次民営化の検証を行い、市内保育園の

現状と今後の児童数推移などを基に公立保育園と地域保育園に関する今後のあり方の検討

を行い、第 2 次見附市公立保育園民営化等実施計画としてとりまとめたものです。 

 

２．目的 

  近年、ゆるやかに出生数が減っている状況ではありますが、夫婦共働き世帯の増加及び

女性の就業率の向上、保護者の就労形態の多様化などにより、低年齢児保育及び延長保育

の児童数が増加するなど、保育ニーズも多様化しています。 

そのような状況下で安心してこどもを産み育て、意欲をもって働ける社会環境の整備が

求められており、子育て支援の役割を担う保育園においては、効果的な保育サービスの提

供、多種・多様な保育ニーズの対応など、保育サービスの一層の充実が求められている。 

また、財政面では、計画的な施設修繕、効率的な保育運営が求められており、市内にお

ける公立保育園の適正な配置（統廃合）や積極的な民間活力の導入等を進め、民間保育園

の持つ柔軟性や効率性を活かし、すべての園がそれぞれの特性を十分に発揮して保育を行

うことにより、子育て環境の更なる充実や保育サービス全体の向上に努めます。 

 

３．第 1 次実施計画における民営化の検証 

（１）わかくさ中央保育園 民営化後の利用者満足度調査 

   民営化した保育園について、在園児の保護者を対象にアンケート調査を実施しまし

た。なお、アンケートの集計結果は資料 1 として巻末に付記してあります。 

・実施期間  平成 26 年 12 月 5 日～12 月 10 日 

・対象者   わかくさ中央保育園に在籍する園児の保護者全員 

 ・回答数   70 件（回収率 80.5％） 
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  【お子さんの現在の様子はいかがですか】 

    「とても楽しんでいる」が 65.7%、「それなりに楽しんでいる」が 25.7%となり、

あわせて 91.4%の子どもが保育園生活を楽しんでいる。 
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  【利用者満足度について】 

    「満足」が 47.1%、「やや満足」が 27.1%となり、あわせて 74.2%の保護者が民営

化後の保育園の利用に満足している。 
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（２）保育園の入園児童数 

   民営化前の 4 月 1 日現在の 3 か年平均の児童数は 77.7 人ですが、民営化後は H26

年 81 人、H27 年 88 人と民営化される前の公立保育園を上回る児童が入園している。 

 現在日 0 歳 1 歳 2 歳 3 歳 4 歳 5 歳 計 

民営化前 

(中央保育園) 

H23.4.1 5 8 11 20 16 19 79 

H24.4.1 2 14 8 19 18 16 77 

H25.4.1 4 5 10 19 20 19 77 

3 か年平均 3.7 9.0 9.7 19.3 18.0 18.0 77.7 

民営化後 

(わかくさ中央 

保育園) 

H26.4.1 9 13 10 15 18 16 81 

H27.4.1 3 17 15 18 17 18 88 

うち新規 3 6 3 8 0 0 20 
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（３）民営化に関する移管条件の遵守及び達成状況 

   移管条件の達成状況については、法人と市の間で締結された協定や運営法人募集時

の要項等をもとに検証を行い、概ね達成されていることを確認した。 

   なお、移管条件の遵守及び達成状況は資料 2 として巻末に付記してあります。 

（４）保育園の運営費 

   平成 16 年に行われた三位一体改革等の影響により公立保育園の運営費や施設の整

備に係る国の負担が廃止され、地方交付税等により手当てされることになりました。 

これにより、公立保育園の運営や整備に対する市の一般財源からの支出は実質増額

となっています。 

平成 27 年度からスタートした子ども子育て支援新制度においても、私立保育園に対

する施設型給付には国 1/2、県 1/4 の負担がありますが、公立保育園の運営費について

は、これまで同様、市の一般財源による負担となっています。 

  ＜運営費＞  ・公立保育園 地方自治体の一般財源による負担 

         ・私立保育園 施設型給付費負担金〔国 1/2、県 1/4、市町村 1/4〕 

（５）検証のまとめ 

   民営化後に実施した保護者アンケートの結果、保護者の満足度が高いこと。移管先

法人が民営化に関する移管条件を達成し保育サービスの充実等に努力したことにより

入園児童数が増えていることなどから、第 1 次の民営化は概ね妥当であったと考えら

れ、引き続き民営化に取り組むこととします。 

 

４．見附市の保育の現状 

（１）就学前児童数 

  ① 0～5歳地区別人口の推移（実績） 

   H22 年度～H26 年度の推移をみると、葛巻地区だけは、住宅開発等の影響もあり、

増加しているが、市全体では緩やかに減少している。 

０～５歳地区別人口の推移 

  見附地区 北谷地区 葛巻地区 新潟地区 上北谷地区 今町地区 市総計 前年度比 

22年度 686 339 312 66 47 461 1,911    

23年度 674 329 316 78 51 429 1,877  △ 34 

24年度 656 337 342 78 44 423 1,880  3 

25年度 646 336 364 78 40 402 1,866  △ 14 

26年度 628 324 369 81 38 395 1,835  △ 31 

（各年度 4 月 1 日現在：市民生活課資料） 
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② ０～５歳児童数の将来推計 

  H27 年度～H31 年度の将来推計においても就学前児童は減少しますが、その減少数は

緩やかであり、H26 年度実績と H31 年度推計を比較した減少数は 58 人と推計される。 

279 290 286 283 281 277

314 307 303 300 297 293

287 309 306 302 298 296

297 279 308 305 301 297

350 302 282 310 307 304

308 345 304 284 313 310

0

200

400

600

800

1,000

1,200

1,400

1,600

1,800

2,000

平成26年度 平成27年度 平成28年度 平成29年度 平成30年度 平成31年度

５歳

４歳

３歳

２歳

１歳

０歳

就学前児童数（0～5歳）の推計結果

 

  ※推計児童数の算出方法は、平成 21 年～25 年の住民基本台帳による実績人口データ（各年 4

月 1 日）に基づき、コーホート変化率を用いて算出した。 

 

 

1,835(実績) 1,832 1,789 

 

1,784 1,797 1,777 (△58) 

 

０～５歳地区別人口の推移 
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（２）保育園の入園児童数 

   保育園の入園児童数は、H22 年度までは減少傾向にありましたが、H23 年度以降は緩や

かではありますが増加傾向にあり、特に 3 歳未満児の入園希望者数が増加している。 
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（３）特別保育の実施状況 

区分 施設数 
乳児 
保育 

未満児 
保育 

障害児 
保育 

延長保育 
(11 時間) 

一時保育 

公立 5 4 5 5 5 2 

私立 5 5 5 3 5 3 

  H26 年 4 月 1 日現在    

＜公立保育園の状況＞ 

・乳児保育 

     公立保育園 5 園のうち、名木野保育園を除く 4 園で 4 か月児から受入れています。 

   ・早朝延長保育（基本保育時間は 8:30～16:30） 

     平日：本所保育園は 7:00～20:00、他４園は 7:30～19:00 

     土曜日：名木野保育園･わかば保育園は午前保育、他３園は１日保育 

   ・一時保育 

     H25 年度にいったん減少したが、H26 年度には大幅に利用者数が増えました。 

年度 H19 H20 H21 H22 H23 H24 H25 H26 

利用人数 233 744 828 740 611 772 476 995 

※H24 年度まで庄川保育園、H25 年度から本所保育園と名木野保育園の 2 園で実施。 

 

846 
894 894 936 

市内保育園児数の推移 
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（４）障害児保育 

   障害児等配慮が必要な児童については、増加傾向にあるとともに、公立・私立にお

ける障害児等の入園数は、公立保育園のほうが多い状況です。 

 施設数 
障害児等 
入園数 

担当職員 

正規 臨時等 

公立 5 46 2 20 

私立 5 7 2 1 

合計 10 53 4 21 

※H26 年 4 月 1 日現在（県報告数値）      

 

５．公立保育園の役割 

公立保育園は、「公立」である特徴を活かし、私立保育園では対応が難しい保育ニーズ

についての役割を担います。 

幼稚園、認定こども園、学校、行政機関との連携をとりながら、乳児保育・早朝延長

保育・障害児保育・一時保育・休日保育等の特別保育の充実や保育の質の向上及び多様

な保育ニーズに応えた保育・子育て支援サービスの向上や、保護者が安心して預けられ

る場所の提供に努めます。 

また、配慮を必要とする児童への対応、保護者の育児不安の解消等、公立保育園の機

能を活用した育児相談機能の充実を図り、地域の子育ての拠点としての役割を担ってい

きます。 

公立保育園の持つべき機能、役割として、次の２点を積極的に進めます。 

① 個別の支援を必要とする児童への対応 

公立保育園は、すべての子どもたちを支援する拠点の一つとして位置づけ、早い段

階で支援の必要な子どもの発見や養育に関する相談対応等を行い、障害児等配慮が必

要な子ども達の受入れや支援に努めます。 

② 関係機関との連携や機能充実 

公立保育園は、行政機関としての機能を認識し、保育需要の実情や課題などの的確

な把握に努め、ニーズに即した子育て支援施策を展開する実施施設としての役割を果

すとともに、学校、保健所、病院、その他の福祉施設などと連携することで、より充

実した保育や地域の子育て支援施策の推進に努めます。 

また、公立保育園には、経験豊かな保育士が多く、そのような人的資源を効果的に

活用し、地域の子育てを支え、気軽に利用できる社会資源として、地域社会に寄与し

ていきます。 
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６．公立保育園の今後の方針 

施設名 定員 
児童数 
H27.4.1 

所在地 構造 面積 ㎡ 建築年月日 

見附保育園 100 92 学校町 2-5-1 鉄筋 2 階 786.56  S60.2.1 

本所保育園 125 107 本所 1-3-5 
鉄筋 2 階 
一部木造 

840.72 S51.1.12 

名木野保育園 55 52 名木野町 3154 鉄筋 2 階 273.88  S57.12.17 

わかば保育園 60 54 学校町 1-3-70 鉄筋合築 407.87  H10.3.27 

桜保育園 140 124 今町 1-11-7 
鉄筋 2 階 
一部木造 

924.43 S56.2.9 

計 
 

429         

（１）公立保育園の現状 

見附市の就学前年齢児童の人口が減少傾向にある一方で、保育園入園希望者はゆる

やかではあるが増加傾向にあり、特に 3 歳未満児の入園希望者数が増加しています。     

同時に、一時保育をはじめとした特別保育の利用者も逓増傾向にあります。 

第 1 次計画で公立保育園が積極的に担うべき機能として挙げている障害児保育につ

いては、年々ニーズが強まり、支援が必要な子どもの公立保育園での受入数は明らか

に増加しています。 

（２）公立保育園の位置付 

こうした状況で安心して子育てできる環境を整えるための、公立保育園の役割と現

在の保育ニーズに鑑み、市内の児童が保育園に通える環境を確保するためには、今町

地区、見附地区それぞれに拠点となる公立保育園が必要と考えます。 

（３）公立保育園民営化の考え方 

将来的には拠点となる公立保育園を確保するとともに、第 1 次民営化の検証結果が

妥当と判断されたことから、人口動態等の状況を見ながら、可能なものから民営化実

施の検討を行うものとします。 

第 2 次計画の対象期間（平成 27～29 年度）においては、公立保育園のうち 1 園を

民営化することとします。 
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７．地域保育園の今後の方針 

施設名 定員 
児童数 
H27.4.1 

所在地 施設構造 
面積 
㎡ 

建築年月日 

和楽保育園 50 14 田井町 1714番地 鉄骨 1 階 295.58 H13.10.5 

漆山保育園 50 48 漆山町 936番地 木造 1 階 337.11 H15.11.1 

坂井保育園 40 23 坂井町 2342番地 木造 1 階 207.02 H3.9.18 

反田保育園 60 25 反田町 85番地 木造 1 階 232.14 S50.12.25 

計  110     

（１）地域保育園の現状と課題 

地域保育園は、地域の任意団体に運営を委託している認可外保育所です。また、そ

の事務の一部（保育士の採用や人事給与事務など）は、市がサポートしながら運営を

行っています。 

現状および課題としては、以下の点が挙げられます。 

    ・地域保育園（法律上は「へき地保育所」）は公設民営（一部委託）の認可外保育所 

    ・地域保育園の園児数は横ばいで推移しており、特に市内の 3 歳未満児の受入人数

を確保するには、地域保育園が現状では必要。 

    ・認可保育園に移行するには給食設備の整備が必要。 

    ・運営経費は市からの委託料（人件費＋保育料分）のみ 

    ・社会福祉法人でないため、社会福祉施設等退職手当共済制度に加入できない。 

     （任意団体である地域保育園連絡協議会は加入できない。） 

    ・反田保育園は昭和 50 年建築（築 39 年）で施設が老朽化。 

（２）国のへき地保育所に対する考え方 

① へき地保育所は新制度の認可施設（小規模保育等）に移行させる。 

② 認可施設に移行するまでの間は、特例地域型保育給付の対象とし、現在のへき地

保育所の運営が継続できるよう配慮する。 

③ 上記を踏まえ、平成 26 年度で国のへき地保育所事業は廃止する。 

（３）地域保育園に関する今後の考え方 

① 将来的には給食施設を整備し、認可施設へ移行する（市の財政負担が少ない）。 

② 認可に必要な給食施設を整備するまでは特例地域型保育給付の対象とするが、早

急に運営体制等を強化するため、指定管理者制度を導入する。 

③ 老朽化している反田保育園については、他の保育園との統合を検討する。 
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８．民営化等実施計画  

民営化の基本的な考え方については、「6．公立保育園の今後の方針」と「7．地域保育園

の今後の方針」で述べたとおり、公で担う役割を精査しながら、見附市の公立保育園及び

地域保育園の民営化等を進めていくものです。 

  見附市において、限られた財源の中で保育の質の向上及び多様な保育ニーズに応えていく

ため、今後の出生状況等を勘案しながら将来的には、拠点となる公立保育園を見附地区と今

町地区に確保しながら可能なものから民営化したいと考えます。 

そこで、次のとおり、公立保育園及び地域保育園の民営化等に取り組むこととします。 

 

（１）第２次計画期間  

本計画の期間は、平成 27 年度から 29 年度まで（3 年間）とする。 

次の計画については、今後の出生数や保育園への入園状況を勘案しながら、平成 30

年度以降に検討します。 

（２）民営化等の実施対象園と年次 

  ※見附保育園の移管先法人の選定は平成 28 年度に行う。 

地域保育園に指定管理者制度を導入する理由 

地域保育園については将来的には認可施設とする方針であるが、給食設備の整備を行

うなど認可基準を満たすまである程度の期間を必要とします。 

しかし、現状では一部の事務を市が行うなど、その運営体制は不十分と言わざるをえ

ず、認可に移行する前であっても、より運営体制を強化するため、早急にすべての管理

業務を任せる指定管理者制度を導入することとしました。 

見附保育園を民営化する理由 

公立保育園の地域的なバランスを考慮し、見附地区にある公立保育園の中から民営化

する保育園を選定することとしました。 

そこで、市の中心部に位置する立地の良さと園児数が 90 人程度と安定して推移してお

り、移管後も継続的・安定的な運営が可能であると見込まれる見附保育園を選定しまし

た。 

なお、選定にあたり本所保育園と名木野保育園は一時保育を実施していること、わか

ば保育園は建物がふぁみりあと合築であることなども考慮しました。 

 

年 度 施設名 内 容 

平成 27 年度 地域保育園 4 園 H28.4.1 指定管理者に社会福祉法人を指定 

平成 29 年度 見附保育園 H30.4.1 民営化 
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９．民営化等の移行手続等について 

 （１）地域保育園の指定管理者の指定 

    地域保育園の指定管理者の指定については、「見附市公の施設における指定管理者の

指定の手続きに関する条例（平成 17 年見附市条例第 4 号）」の規定に基づき行うこと

とし、その公募手続きにおいては、次の基本的な条件を付することとします。 

① 原則として地域保育園 4 園をまとめて申請すること。 

② 入園している児童への影響を最小限にし、保育の継続性を確保するため、現在勤務

している職員を指定管理者となる社会福祉法人で雇用すること。 

③ 職員の給与及び勤務条件は現状を下回ることがないようにすること。 

（２）公立保育園の民営化 

    公立保育園の民営化にあたっては、園児が引き続き楽しく保育園生活が送れるよう、

以下のように対応しスムーズな移行を目指すこととします。 

① 説明会の実施 

順次、段階的に地域住民や保護者に説明会を実施し、十分な情報提供に努めます。 

保護者の意見や要望が反映できるよう、移管準備の進行にあわせ、適宜情報提供

を行います。 

また、移管先決定後は、移管先を含め、説明会を開催し、保護者の不安解消に努

め、保護者との信頼関係を図ります。 

② 民営化する際の条件 

（運営全般） 

・移管先自ら保育園を運営すること。 

・移管を受けた土地、建物及び備品等は、当該保育園における保育以外の目的に使

用しないこと。 

・移管決定後は、保護者及び地域関係者との話し合いに応じ、地域と一体となった 

運営に努めること。 

・民営化した保育園の運営は、これまで市が行ってきた通常保育・特別保育を維持

しながら、民間保育園の持つ柔軟性や効率性を活かした運営を進めること。 

（施設・備品） 

・土地は、無償貸与する。 

・建物は、無償譲渡する。 

・保育用備品等は、無償譲渡する。 

・建物の修繕等が必要な場合は、必要に応じて移管先と協議する。 
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（職員配置） 

   ・保育にあたる職員は、保育士資格を有する者であること。 

・民営化された保育園の園長及び主任保育士は、幹部職員としての能力及び経験を

有する者であるとともに、当該保育園の専任職員とすること。 

・当該保育園に勤務する保育士は、保育園等勤務経験が 4 年以上の者が全体の 3 分

の１以上含まれていること。 

・引継ぎ保育については、市と保護者との協議を踏まえ、適切な期間を定め実施す

る。 

（保  育） 

・市が要請する特別保育事業（乳児保育・延長保育等）に積極的に取り組み、保育

内容の向上に努めること。 

・市の子育て支援施策を理解し、積極的に協力すること。 

・市が推進している幼保小連携・一貫教育の方針のもと、研修の機会を設け積極的

にその役割を果すこと。 

③ 移管先の選定 

    移管先の基本的な考え方は、保育園運営の性格上、保護者の信頼の下で安定的・長

期的に運営され保育サービスの維持向上と市の子育て支援施策との連携を目指さなけ

ればならないことから、移管先は法人が望ましいと考え、移管先の募集方法について

は、公募を基本とします。 

また、学識経験者や保育関係者等で構成する選定委員会を設置し、移管先を審査決

定します。今後、具体的な応募条件・選定基準を設け、選定していきます。 

④ 引継ぎ保育の実施 

移管の際には、保育士等の職員が入替わること等による保育環境の変化が子どもに

及ぼす影響を最小限にする必要があります。そのために、子どもたちが新しい保育士

に早く慣れるとともに、移管先の保育士も子どもたちに慣れるよう、移管のための準

備期間中に市職員と移管先職員が合同で保育にあたる期間を設け、個々の子どもの様

子などの把握に努め、きめ細かく対応しながら引継ぎ保育を実施します。 

 

⑤ 移管後の市の役割・責任 

    保護者・移管先職員・市の信頼関係が大切なことから、民間移管後の一定期間、保

護者・移管先・市の三者による話合いの場を設け、情報を共有し、より良い保育環境

を確保します。 
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１０．今後の民営化等のスケジュール 

 第２次計画 公立保育園 地域保育園 

平成２７年 

２月 

第１回検討委員会開催 

（民営化検証） 
  

３月 

第２回検討委員会開催 

（公立保育園及び地域保育園

のあり方検討） 

  

   ４月 

・第３回検討委員会開催 

（計画案検討） 

・議員協議会説明 

・第２次民営化計画に関する

パブリックコメント実施 

 

 

 

 

・地域保育園職員説明 

 

   ５月 

 

 

・民営化実施計画決定 

 

・へき地保育所設置条

例改正起案 

・議員協議会説明 

   ６月   
・６月議会条例改正案

提出 

   ７月  
 

・指定管理者公募 

  １０月  ・指定管理者選定 

  １１月  新年度入園申込受付 

  １２月   
１２月議会 

指定管理者指定議決 

平成２８年 

４月 
  ・指定管理移管 

平成２８年度  

・公立保育園民営化選定

委員会設置 

・移管先公募、選定 

 

平成２９年度  

・該当園の地域住民及び

保護者説明 

・市と移管先合同保護者

説明会随時実施 

・移管先と引継 

 

平成３０年 

４月 
 公立保育園 １園民営化  
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私立わかくさ中央保育園　民営化後の利用者アンケート

【実施概要】

実施期間 2014年12月5日（金）～　12月10日（水）

対象者 わかくさ中央保育園に在籍する全園児の保護者

※園児数８７名（2014年12月1日現在）

回答数 ７０件（回収率　80.5％）

【アンケート結果】

　問1　通園されているお子さんのクラス年齢

　問2　いつから「わかくさ中央保育園」に入園されていますか？

「お子さんのクラス年齢」と「入園時期」

人数 構成比 人数 構成比 人数 構成比 人数 構成比 人数 構成比 人数 構成比 人数 構成比

民営化前 0 0.0% 4 44.4% 3 37.5% 6 42.9% 12 100.0% 14 93.3% 39 55.7%

民営化後 12 100.0% 5 55.6% 5 62.5% 8 57.1% 0 0.0% 1 6.7% 31 44.3%

合計 12 - 9 - 8 - 14 - 12 - 15 - 70 100.0%

０歳児 １歳児 ２歳児 ３歳児 ４歳児 ５歳児
民営化前 0 4 3 6 12 14
民営化後 12 5 5 8 0 1
無回答 0 0 0 0 0 0
合計 12 9 8 14 12 15

　問3　「わかくさ中央保育園」に入園させた理由は？（複数回答可）

（１）民営化前から入園させている方

回答数 構成比

　自宅（職場）に近い 19 29% 回答数

　慣れ親しんだ園である 32 48% 　無回答 0

　転園に不安 6 9% 　その他 4

　民営化後に期待 5 8% 　民営化後に期待 5

　その他 4 6% 　転園に不安 6

　無回答 0 0% 　慣れ親しんだ園である 32

　合　　計 66 100% 　自宅（職場）に近い 19

　その他（記述回答） おそい時間まで保育してもらえるので（土よう日も）

友人知人が「わかくさ中央保育園」に入園していた（入園する）から

病後児保育を始めるかもしれないというような話があったので。

土曜保育が１日あったため

４歳児 ５歳児 総計０歳児 １歳児 ２歳児 ３歳児
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14
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5

8

0

1
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20

０歳児 １歳児 ２歳児 ３歳児 ４歳児 ５歳児

クラス年齢と入園時期
民営化前

民営化後

無回答

0

4

5

6

32

19

0 5 10 15 20 25 30 35

無回答

その他

民営化後に期待

転園に不安

慣れ親しんだ園である

自宅（職場）に近い
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（２）民営化後に入園させた方

回答数 構成比

自宅（職場）に近い 18 42% 回答数

兄弟姉妹等が通っていた 4 9% 無回答 1

保育内容、運営法人に期待 9 21% その他 9

友人知人がいる 2 5% 友人知人がいる 2

その他 9 21% 保育内容、運営法人に期待 9

無回答 1 2% 兄弟姉妹等が通っていた 4

　計 43 100% 自宅（職場）に近い 18

　その他（記述回答） 土よう日の午後保育がある。（他同様意見１件）

延長保育がある。（他同様意見1件）

バスがあるため

完全給食のため

先天性の障害について相談したところ、快く受け入れてくれると言っていただけたから。

姉が中央保育園に通っていた為。また、当人のいとこが通っていた為

開園時間が早いから

仕事の都合や空き状況で（１２月に保育園を探しました）

兄弟が入っているから

保育時間が長いこと、土曜日にお弁当が出ること。

19:30までみていただけるので。

　問4　お子さんの現在の様子はいかがですか？

「入園時期」と「保育園生活について、現在の様子」

人数 構成比 人数 構成比 人数 構成比

とても楽しんでいる 24 61.5% 22 71.0% 46 65.7%

それなりに楽しんでいる 12 30.8% 6 19.4% 18 25.7%

あまり楽しめていない 2 5.1% 1 3.2% 3 4.3%

嫌がっている 0 0.0% 0 0.0% 0 0.0%

無回答 1 2.6% 2 6.5% 3 4.3%

合計 39 100.0% 31 100.0% 70 100.0%

民営化前 民営化後

無回答 1 2
嫌がっている 0 0
あまり楽しめていない 2 1
それなりに楽しんでいる 12 6
とても楽しんでいる 24 22

　問5　民営化後に良くなったと思うことはありますか？（複数回答可）

回答数 構成比 回答数

保育内容 18 14% 無回答 15

保育サービス（乳児、延長保育等） 28 22% その他 9

行事等 26 20% 給食（食育含む） 34

給食（食育含む） 34 26% 行事等 26

その他 9 7% 保育サービス（乳児、延長保育等） 28

無回答 15 12% 保育内容 18

　計 130 100%

総計民営化前から在園 民営化後入園

1
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2
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4
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無回答

その他
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保育内容、運営法人に期待
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自宅（職場）に近い
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保育園生活について

民営化前

民営化後
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無回答

その他

給食（食育含む）

行事等

保育サービス（乳児、延長保育等）

保育内容
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　その他（記述回答） トマトクラブの料金

給食：手作りおやつ

以前、他の公立保育園でしたが、私立の方がいろいろな面で柔軟な対応をしてもらえる気がします。

バスでの送迎

もちづきさんより、保育士さんの方が写真が上手です。

特に変化を感じない。前から良くしてもらっていたし、現在の職員の方もとても親切だ。

看護師が常駐してる事

良くなった点はありません

以前、他の公立保育園でしたが、私立の方がいろいろな面で柔軟な対応をしてもらえる気がします。

行事にとても力を入れている様子が良くなったと感じます。

バスでの送迎

今年入園したばかりなので民営化前がわかりません

行事は、公立だった頃よりも、力を入れてるのがよくわかります。

延長保育等

前を知らないので何も言えませんが、いつも感謝しています。

　問6　民営化後に気になることはありますか？（複数回答可）

回答数 構成比 回答数

保育内容 14 18% 無回答 38

保育サービス（乳児、延長保育等） 2 3% その他 9

行事等 8 10% 給食（食育含む） 7

給食（食育含む） 7 9% 行事等 8

その他 9 12% 保育サービス（乳児、延長保育等） 2

無回答 38 49% 保育内容 14

　計 78 100%

　その他（記述回答） 白米が少ない

白いごはんだけの日が少ない。丼物や、味の付いたごはんが多い気がする。家で白米を食べなくなった。

先生の対応

手作りのおやつなど、とてもうれしいです。もう少し砂糖、小麦粉を使わないものにも期待しています。　食
育に関してのこだわりなど、保護者向けに説明会等あるとうれしいです。

①よくおこられる、と言うようになったので心配。
④おやつが甘いお菓子のようなものが増えた印象。ご飯が減って、丼やめんが増えたよう。

子供の怒り方：子供が帰って来ると何でも話してくれるんですが、その時、先生がすっごく怖かったとよく聞
きます。

給食の時のお茶は、続けて欲しいです。（必要だと思うのです）
※お茶が出されなくなった理由が、しっくりしない。（納得できなかった）

若い先生は子供たちにとっては親しみやすく、これから先を見据えた（若い先生を育てていく）方針としては
良いと思うのですが、保護者からすると若い先生となると子育て経験が無いため、相談事があっても対応に少
し不安を覚えることがあります。なので、若い先生を育てていくためにも、保育経験の豊富な、保育者が安心
して相談できる、そんな先生を増やしていただきたいです。

利用してないのに申し訳ないのですが、園バスが、帰りのお迎えの車との交通に支障がある事があります。こ
れから雪も多くなりますし、園の左側での乗降～発車等何か検討しても良いかと思いました。

市営でも民営化でも特に変わらない。民営化で成立できることは市で運営する必要はないと思う。
その分の人件費や経費をもっとほかの市政にまわすべき。
子育て支援センターの充実化を希望。
（小学生や未就学年長児が走り回れる室内施設がない）

延長保育料金

土曜日の様子が分からない。お弁当を注文しているが、食事の内容が分からないので、夕食のメニューとかぶ
らないか、気になる事がある。エプロンもきれいなまま１組戻ってくるので、使っていないのか、おやつを食
べていないのか分からない。

運動会や発表会などの大きなイベントは土曜日でもかまわないのですが、保育参観は平日の方がありがたいで
す。来年度以降にでも反映して頂きたいです。

３歳児のクラスにおいて、まだ手のかかる子も多いので、もう一人補助的な保育士さんが必要なのではと思い
ます。

公立の頃に比べて、若くて経験の少ない男性保育士が急に増えたことに不安がありました。最近は子どももな
ついているので気にならなくなりましたが、子どものことを相談はしにくいです。
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　問7　利用満足度について

「利用満足度」と「入園時期」

選択項目

人数 構成比 人数 構成比 人数 構成比

満足 13 33% 20 65% 33 47%

やや満足 14 36% 5 16% 19 27%

どちらともいえない 9 23% 4 13% 13 19%

やや不満 1 3% 0 0% 1 1%

不満 0 0% 0 0% 0 0%

無回答 2 5% 2 6% 4 6%

合計 39 100% 31 100% 70 100%

民営化前 民営化後

無回答 2 2

不満 0 0

やや不満 1 0

どちらともいえない 9 4

やや満足 14 5

満足 13 20

　《自由意見》

４月はとても不安でしたが、今は、娘も慣れてくれましたので、安心しています。

連絡事項等の通知が遅いことがよくあるので、早めに通知していただければと思います。

ひらがななどの教育をしていただけると助かります。

楽しく通えてるので、満足です。

年中無休の業態が多くある中、日・祝の保育も検討して頂けると幸いです。

先生方がみな親切で、子供も喜んでいるので感謝しています。

日曜、祝日保育があると助かります。

子どもも楽しんで通園しています。行事もすばらしくなり、先生方はとてもがんばっていられると思います。遠足も楽しかったです。

男性保育士さんが多い事はとても特徴ある所だと思います。そのパワーに期待して、パパがメインになる保育園行事（イベント）企画
等、私立保育園ならではの事が増えていくといいなと思っております。
保育士さんの数にゆとりを持って、安全に子供を見れる状況を継続してほしいです。保育士さんのモチベーションが下がる事のないよう
な労働環境であってもらいたいです。

昨年は祖父母あてに敬老の日（？）にハガキを出してもらっていたのが、今年はなくなり、遠方の祖父母は他の意味にしていたのに残念
がっていました。
色々書きましたが、民営化される際に転園せず、わかくさ中央保育園にお願いしてよかったと思っています。大変だとは思いますが、よ
ろしくお願いします。

民営化前から在園 民営化後入園 総計

毎日保育園に行くのがとても楽しそうです！私も安心して仕事ができます。とてもよくしてくれる先生方で、とても助かっています。入
園できてよかったです。

月よう～土ようまで迎え時間遅くなってしまっても、嫌な顔せず、お世話をしていただいてとてもありがたいです。頭が下がる思いで
す。本当にありがとうございます。

手話や野菜、バケツでの野菜づくり、クッキングなど、良いところがなくなったと思います。
行事ももっとあっても良いのではないかと思います。

これからも子供目線の保育をお願いします。運動会、とても感動しました。
毎日、保育園でならってきた歌をたのしそうに歌ってくれています。楽しそうな園での様子が浮かびました。

民営化後すぐは、以前と比べて色々ととまどいもあり、子どもも先生が変わってしまったことで、毎日泣いていましたが、今は慣れて毎
日楽しく通っているので、今の保育園に満足しています。

入園前の説明と入園後に違う点があり（具体的にはお食事エプロンの管理、園でして頂けると助かります！！）、それが説明通りになる
と尚良いです。
おやつや延長時のおやつが手作りになるとうれしいです。（おにぎりとかでも）

それぞれ先生のレベルに差がありすぎる。信用できる先生もいればそうでない先生もいるため、来年の学年が上がってからの担任が誰な
のかとても不安です。担任が選べるわけではないので、先生方のレベルを均一かつ、上げてもらいたい。
土曜保育児、男の先生のみの時があると聞いたのですが、もし本当なら、できるだけ両方の先生がいるようにしてもらいたい。
男の先生が悪いとかではなく、やはり男女で気づく点がそれぞれ違うと思うので、できたら両方の先生が良いです。
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資料２

遵守及び達成状況 判定

1
職員は厚生労働省の配置基準を上回るものとし、
人員配置の充実に努めること。

基準とおりに配置されている。 ○

2
民営化された保育園の園長及び主任保育士は、幹
部職員としての能力及び経験を有する者であるとと
もに、当該保育園の専任職員とすること。

園長は保育士資格を有すると共に、保育協会が主催する
「保育所初任保育所長研修課程」を修了している。主任保
育士は保育士としての経験年数７年を有しており、いずれも
専任職員である。

○

3
当該保育園に勤務する保育士は、保育園等勤務
経験が4年以上の者が全体の3分の１以上含まれ
ていること。

施設長を除く保育士14人の3分の1以上の8名が4年以上の
経験年数を有している。

○

4
職員研修など職員の資質向上に積極的に取り組む
こと。

私立保育連盟や保育士会等で開催され研修受講の他、園
内研修にも取り組み保育士の資質向上に取り組んでいる。

○

5
見附市が臨時に採用している職員が、移管後の中
央保育園での就労を希望した場合は、積極的な雇
用に努めること。

民営化後のわかくさ中央保育園に勤務を希望した５名の臨
時保育士全員を採用し、これまでの子ども達とのつながり
や経験を保育に活かしている。

○

1 ０歳児から就学前までの乳幼児を受け入れること。
乳児保育は、看護師を配置したうえで2か月児から受け入
れを行い、保育を必要とする家庭のニーズに応えている。

○

2 障がい児の受け入れに努めること。
現在３名の障害児の受入れを行っている。また、その保育
には専任職員を配置している。

○

3 その他の特別保育の実施に努めること。
延長保育（午後７時３０分まで）、土曜１日保育、一時保育、
園バスによる送迎など保育が必要な家庭をサポートできる
ようにしている。

○

4
開園時間は、午前７時３０分から午後７時までを下
回らないこと。土曜日の１日保育を実施すること。

開園時間は午前7時15分～午後7時30分となっており、土曜
日も同じ時間で保育を行っている。

○

5
市の子育て支援施策や、市が推進している幼保小
連携・一貫教育の方針を理解し、積極的にその役
割を果すこと。

市で開催する幼保小連携研修会などに参加するとともに、
他の保育園や幼稚園、小学校との情報交換を行い連携に
努めている。

○

6
市の献立表により給食を調理すること。ただし、栄
養士を配置する場合は、当該栄養士が作る献立表
により給食を調理することができるものとする。

同法人が運営している芳香稚草園（長岡市）に栄養士がお
り、わかくさ中央保育園の献立も作成している。

○

7
給食は自園調理方式とし、調理員１人以上を常時
雇用し、食数に応じて必要な職員を配置すること。

常時雇用の調理員2名と調理補助1名により自園調理を
行っている。

○

8 食育の推進に努めること。
市の推進する玄米食の導入や、野菜を育てる活動など子ども達
が「食」に触れる機会が増えるようにしている。また、完全給食の
実施により、主食と副食をバランスよく提供している。

○

9
市が認める実費徴収以外の負担を保護者に求め
ないこと。ただし保護者会などで保護者の同意を得
られた場合は除く。

移管前の中央保育園で実費徴収されていたものを基本とし
ており、新しくなる制服、制帽についてはこれまで使用して
いたものでも良いなど保護者に配慮した対応をしている。

○

10
原則として移管前の年間行事を継承すること。ただ
し保護者会などで保護者の同意を得られた場合は
除く。

形式が変わった行事(参加対象のクラスが変わった、運動
会などの内容が変わったなど)はあるが、おおむね遵守して
いる。

○

11
宗教的な行事は行わないこと。ただし、クリスマス
やひな祭り等の一般的となっている行事を除く。

遵守している。 ○

12
保護者との懇談を適宜開催する。また、保護者の
要望に誠意を持って対応すること。

常時育児相談を受けつけている。また保育参加、保育参観
を通して保護者との懇談を行い保護者の要望に対応してい
る。

○

13
地域との交流に取り組むとともに、育児相談等地域
子育て支援を行うこと。

小学生のボランティア受け入れや中高生の職場体験の受
け入れ等を行っているが、地域の子育て支援はまだ実施さ
れていない。

△

14
苦情解決の仕組み（苦情解決責任者、第三者委員
設置）の整備を行うこと。

苦情解決責任者、第三者委員を設置し、その仕組みを文書
化したものを入園式で配布し、また園内にも掲示されてい
る。。

○
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民営化に関する移管条件の遵守及び達成状況


